

# Desocupación regional salta al 6,4%, el más alto índice de los últimos 14 años

**TRIMESTRE MARZO-MAYO. Diputados coinciden en necesidad de destrabar proyectos y disminuir la permisología, para generar más empleo. Autoridades regionales destacan que en el período de análisis decreció la informalidad laboral y llegó al 26,3%.**

Erwin Schnaidt  
 erwin.schnaidt@diariollanquihue.cl

Para encontrar una cifra similar a la última tasa de 6,4% de desocupación regional, es necesario remontarse al trimestre marzo-mayo de 2011; es decir, hace 14 años que el desempleo no alcanzaba ese nivel en el boletín oficial que emite el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

El boletín de empleo correspondiente al trimestre marzo-mayo de 2025, expone que esta alza de 1,6 puntos porcentuales (pp.) en 12 meses, se debe a que mientras aumentó la fuerza de trabajo (0,4%), decreció el número de personas ocupadas (-1,3%).

Por sectores, los que reportaron mayor incidencia fueron Agricultura y pesca (-13,8%), Transporte (-19,6%) y Alojamiento y servicios de comidas (-22,4%).

Aunque este 6,4% de desempleo es un indicador menores al que se fue sucediendo tras la crisis del Virus ISA, como el 9,2% del trimestre junio-agosto de 2009, los datos actuales no dejan de ser inquietantes, como lo expuso el diputado por el Distrito 26, Mauro González (RN).

El integrante de la Comisión de Trabajo y Seguridad Social de la Cámara Baja acotó que "esta cifra se vuelve aún más alarmante, al considerar las fuentes productivas clave de la región, como el turismo, la agricultura y la salmicultura, que son pilares fundamentales de su economía".

González advirtió que "estamos viendo cifras alarmantes, que reflejan una falta de dinamismo en la economía, lo cual se ve reflejado en el cierre de empresas y el incremento de la informalidad laboral".

Opinó que "el país está estancado" y que "es evidente que no se están generando los empleos necesarios", para lo que propuso "eliminar trabas burocráticas y la excesiva permisología que dificultan la creación y mantenimiento de empresas en la región y a nivel nacional".

El ex director regional del Trabajo aventuró que "este es



EN UN 13,8% DISMINUYÓ EN 12 MESES, LA POBLACIÓN OCUPADA EN EL SECTOR AGRICULTURA Y PESCA.

el legado que va a dejar este mal gobierno, que ha implementado medidas que han dificultado el crecimiento de sectores clave para la región".

Héctor Ulloa (Ind.-PPD), reconoció que "es una mala noticia que aumente la desocupación en nuestro país (8,9%). Este debiera ser un tema prioritario para el gobierno, porque es un tema prioritario para la gente", para lo que planteó avanzar en proyectos como el del Subsidio Unificado al Empleo, y el de Sala Cuna, "pero creo

que aún es insuficiente. Estas son medidas de más largo aliento y debemos crear empleos ahora".

El también integrante de esa comisión, coincidió en que "el foco debe estar puesto en el crecimiento económico y disminuir la permisología".

#### VISIÓN DEL GOBIERNO

Ricardo Ebner, seremi del Trabajo y Previsión Social, expuso que la tasa de desocupación regional de 6,4% "refleja los desafíos que enfrenta el mercado la-

boral, particularmente en sectores que más incidieron en la disminución de 1,3% de la población ocupada en 12 meses (5.239 personas menos)".

No obstante, destacó "señales positivas", como la tasa de ocupación informal, que disminuyó 4,8 pp., en un año, ubicándose en un 26,3%, "lo que refleja que avanza en la formalización del empleo".

El seremi Ebner sostuvo que el compromiso de esa cartera ministerial "es seguir trabajando con los actores del mundo laboral para promover la empleabilidad y recuperar niveles de ocupación en sectores clave para la economía regional", agregó.

Mientras que el seremi de Economía, Luis Cárdenas, explicó el alza de 1,6 pp., por la diferencia entre la fuerza de trabajo y las personas ocupadas. "Es decir, hay más personas bus-

cando empleo, lo que puede reflejar una mayor disposición a reactivarse laboralmente".

También subrayó la baja en la tasa de ocupación informal, lo que "indica que, si bien hay menos personas ocupadas, quienes están trabajando lo hacen en condiciones más formales, con acceso a seguridad social y protección laboral".

Sobre la mayor pérdida de empleo en los sectores Alojamiento y comidas, Transporte y Agricultura y pesca, el seremi Cárdenas reconoció que ello "da cuenta de ciertos desafíos estructurales en la región. No obstante, el mercado laboral muestra señales de ajuste, con mejoras en calidad del empleo y un aumento en la participación laboral femenina".

Según el boletín del INE, la tasa de desocupación de mujeres se situó en un 7%, con un

aumento de 0,5 pp. en 12 meses; mientras que en los hombres, ese indicador fue de un 5,9%, con un aumento de 2,2 pp., en el mismo período.

También dio cuenta que la Fuerza de trabajo (ocupados y desempleados que buscan empleo), totalizó las 429.995 personas. Los ocupados llegaron a los 402.563; ocupados informales, 105.856; desocupados 27.433; e, inactivos, 322.647.

En cuanto a los ocupados informales disminuyeron interanual de un 16,4%, en lo que incidieron principalmente los hombres (-19,2%).

El INE precisa que la tasa de desocupación informal del período de análisis fue de 26,3%, lo que representa una disminución de 4,8 pp., respecto a igual fecha del año anterior. El más alto indicador fue de 31,1% en marzo-mayo de 2024.

## REMATES FERIA OSORNO S.p.A.

Confianza, Tradición y Liderazgo

En cumplimiento de lo establecido en la Ley N.º 18.118 informa que en el mes de JULIO 2025 las subastas públicas se realizarán a las 14:00 Hrs. el Ganado Menor y Ganado Vacuno en las ferias y fechas que se indican:

**OSORNO: 07 - 14 - 21 y 28**  
**PURRANQUE: 03 - 10 - 17 - 24 y 31**  
**PUERTO MONTT: 02 - 09 - 23 y 30**  
**PUERTO VARAS: 04 - 11 - 18 y 25 (FERIA ESPECIAL)**  
**PAILLACO: 01 - 08 - 15 - 22 y 29**

AVISO IMPORTANTE: La carne de los animales aptos para faena debe servir para consumo humano, de lo contrario será descontado de su liquidación.

Las comisiones al comprador y vendedor serán del 3% O.U. en el ganado bovino y del 4% O.U. en el ganado menor (cerdo - lanares y cabalares). Son de cargo de vendedores y compradores la cuota fijada por Fegros, que se aplica por concepto de servicios adicionales referidos al tratamiento de residuos industriales y gestión sanitaria animal. El taxamen de Brucellosis, que se practica en los recintos, es de cargo del vendedor, quien puede eximirse de esta servicio con la presentación del Certificado Oficial de Presto Libre y la declaración del MVA respectivo.

Los pases a los vendedores se realizarán en nuestras oficinas y Recintos de Remates y serán a 28 días plazo, contados desde la fecha del remate correspondiente. R.N.M.237